

Súplica al pueblo

Por WALDO D. COVAS QUEVEDO
DE EL NUEVO DIA

LA SOUTHERN Gold Resources, compañía interesada en explotar los depósitos de oro y cobre en Adjuntas, pidió tiempo ayer a los puertorriqueños para poder ofrecer más información económica y ambiental sobre sus planes, antes de sepultar la minería de metales en la Isla.

Jim Knox, presidente de Southern Gold Resources, emitió un comunicado de prensa en el que expresa que sería lamentable que Puerto Rico prohíba la explotación de los depósitos de oro y cobre en el sector de Calá Abajo entre Adjuntas y Utuado, antes de contar con toda la información sobre las implicaciones económicas y ambientales.

Las declaraciones de Knox se produjeron dos días después que el Senado aprobara un proyecto para prohibir la explotación de minerales metálicos tales como el oro, plata y cobre mediante la técnica de "cielo abierto", que deja un enorme hueco en la superficie por considerarla perjudicial al ambiente.

De ser aprobada por la Cámara de Representantes y firmada por el gobernador Pedro Rosselló, los planes de la Southern Gold Resources se esfumarían, ya que el método que proponía era el de "cielo abierto". La medida fue propuesta por el Senado debido a la contundente oposición pública a la explotación minera.

KNOX EXPLICO que la compañía tardaría año y medio en completar el impacto ambiental y el potencial económico de los depósitos mineros, por lo que aún no han solicitado formalmente los permisos para explotar la mina.

"Una vez finalicemos la evaluación, compartiremos los resultados con el pueblo de Puerto Rico", expresó Knox en el comunicado, refiriéndose a la Legislatura. "En ese momento, la Isla tendrá más elementos de juicio para decidir si el proyecto de Calá Abajo debe continuar o no. Lo único que estamos solicitando ahora es que se nos conceda el tiempo necesario para completar esos estudios".

Knox defendió el método de minería de "cielo abierto" como el más económico y menos dañino al ambiente. Según el Presidente de la compañía minera, el método de minería por túneles subterráneos, crea una depresión en la superficie casi tan grande como la creada por el de "cielo abierto", pero más difícil de rehabilitar y controlar ambientalmente, además de ser más costoso y rendir menores beneficios económicos a la Isla.

El empresario afirmó que la Southern Gold Resources sólo explotará las minas si puede demostrar que el proyecto se efectuará sin dañar el medioambiente, beneficiará al pueblo de Puerto Rico y le permitirá una ganancia razonable a la compañía.

"Lo que deseamos enfatizar es que habrá un proceso de evaluación ambiental largo y minucioso antes de que las agencias locales y federales puedan expedir los permisos autorizando la explotación de la mina", agregó Knox. "Este proceso le dará a la comunidad los elementos de juicio para poder evaluar la propuesta minera".

EL EMPRESARIO cifró en \$30 millones los beneficios que recibiría anualmente la Isla durante los 20 años de explotación de la mina.